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Le Bulletin Municipal est l’occasion pour moi de vous saluer toutes et tous.

Vous m’avez élu maire de votre commune et je tiens à vous exprimer
encore tous mes remerciements pour la confiance apportée à toute l’équipe.

Nous vous avions proposé des projets et en avons déjà mis en chantier.
Tout ne sera pas réalisé du jour au lendemain bien évidemment, mais
nous souhaitions dès cet été, commencer à réaliser ce qui était possible.
Les aires de jeux mises en place devant la salle polyvalente et à
Longueville ainsi que des tables de pique-nique plaîsent beaucoup aux
enfants et aux parents. Nous avons commencé à fleurir le bourg, nous

allons poursuivre petit à petit, tout comme pour les guirlandes de Noël, à étoffer les équipements.

Tous les trimestres, nous organisons un goûter pour nos aînés. Destiné aux retraités dès 60 ans
c’est un moment de rencontre, d’échange et chaque fois nous proposons une activité différente.

Depuis la rentrée, nous avons dû mettre en place les nouveaux rythmes scolaires et les fameux
TAP (Temps d’Activité Périscolaire). Nous avons choisi deux fois une heure et demie, le mardi
et le vendredi. Des activités variées y sont proposées : Judo, Photos, Danses Bretonnes, Initiation
à la couture, chaque fois de manière ludique car l’objectif est de détendre et d’épanouir les
enfants.

Vous avez peut être remarqué que je dis souvent « Nous ». C’est important pour moi de souligner
le travail collectif qui est réalisé. Le Conseil Municipal est une équipe et chacun y participe dans
un très bon esprit et dans une belle dynamique. Il ne s’agissait pas que de faire une liste mais
d’avoir une équipe où chacun trouve sa place pour participer.

En 2014, nous avons eu le départ en retraite de Josiane Le Tohic. La caisse de retraite l’a informée
en avril de ses droits à la retraite au 1er septembre, après 40 ans de bons et loyaux services. Le
délai était très court pour s’organiser. Nous avons opté pour un remplacement jusqu’à la fin de
l’année pour pouvoir procéder au recrutement sereinement. Nous en avons profité pour analyser
les différentes tâches, la mise en place du déménagement et l’organisation dans la prochaine
mairie. Il en ressort que nous pouvons à budget égal, mettre en place un poste et demi et
s’organiser de manière à avoir ainsi une permanence le samedi matin. Le recrutement du poste
est maintenant fait, c’est Michelle Le Biavant qui assurait le remplacement qui est ressortie
première des entretiens de recrutement. Pour le demi-poste supplémentaire, nous attendons de
déménager pour procéder au recrutement au printemps prochain.

Je tiens une fois de plus à remercier Josiane de toutes ces années au service de la commune.
Je lui suis reconnaissant de sa précieuse aide dans les premières semaines de mon mandat.

Depuis le mois d’octobre, Baudouin Devorst a rejoint l’équipe municipale. Recruté dans le cadre
d’un emploi d’avenir, rémunéré à 75% par les aides de l’État pendant 3 ans, les 25% sont
compensés par le bénéfice fait sur l’intervention de prestataires dont nous n’avons plus besoin.
L’aide pour Philippe Robic est appréciable et l’organisation du travail s’en ressent déjà. Cette
embauche s’est également faite dans le cadre du groupe de travail que nous avons créé entre
les élus et les pompiers au sein du SIVOM. Ce cadre est simple, lors d’une embauche dans un
emploi municipal, on encourage à regarder si un pompier peut correspondre aux critères de
recrutement, de cette manière, les Communes participent aux missions des sapeurs-pompiers.

Le projet de l’école est aujourd’hui bien avancé. Nous sommes en appel d’offre et les travaux
commenceront en début d’année. La Mairie actuelle devra être démolie pour laisser place aux
nouveaux bâtiments. Nous déménagerons dans les locaux du CCAS au 12, rue Porharch.
Ce déménagement se déroulera en janvier.

Le mot du maireLe mot du maire
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Par la suite, les études pour «re»transformer l’école
actuelle en Mairie serons menées. Les travaux débuteront
en 2016 ou 2017 suivant les différentes solutions et
organisations que nous retiendrons.

Le Jardin du souvenir, Columbarium, ainsi que les
ralentisseurs dans le bourg sont à l’étude. Ce sont des
travaux que nous voulons compatibles avec le futur
aménagement du bourg.

Tous ces travaux vont se réaliser avec le budget de la
commune et sans changement ni augmentation d’impôts.
La baisse des dotations pour les communes est bel et
bien réelle mais toutes les dépenses que nous engageons
sont compatibles avec la capacité de financement de la
commune et en préservant un taux d’endettement très
modeste. Cela est très important pour moi et j’ai tenu à
demander une analyse particulière au trésorier qui a
confirmé la bonne santé financière de la commune
après ces travaux.

Pour terminer, je tenais à évoquer les élections départe-
mentales des 22 et 29 mars prochain. Locmalo fera
partie du Canton de Gourin qui s’étend de Roudouallec
à Kergrist, représenté par un binôme homme/femme
pour lequel nous devrons voter. J’en profite pour vous
encourager à venir voter, c’est un acte civique et l’on
voit encore de nos jours, nombre de Pays où le droit de
vote, et les possibilités de choix sont bafoués ou inexis-
tants.

Je tenais à rappeler le message de ma profession de foi
concernant le rôle de proximité de la Mairie. Suite à ces
élections, la réorganisation des compétences entre le
Département et la Région et l’étendue du territoire à
parcourir, le rôle de proximité de la Mairie sera indé-
niable. Dans ce cadre avec le projet d’une nouvelle
Mairie et de l’ouverture au public le samedi matin, nous
participerons à renforcer ce rôle de proximité. Dans
cette société trop souvent impersonnelle, numérique et
speed, y remettre de l’humain et de la proximité est pour
moi un projet important.

Il me semblait important de développer tous ces points
pour vous faire partager les projets de l’équipe municipale,
qui sont aussi les vôtres et, ainsi faire plus ample
connaissance.

Je vous souhaite une belle et heureuse année 2015.

Bloavez Mad

Jean-Charles LOHÉ
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DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT

Charges à caractère général 179 054,31 €

Charges de personnel 207 520,00 €

Autres charges de gestion courante 79 300,00 €

Charges financières 2 190,00 €

Dépenses imprévues de fonctionnement 37 526,00 €

505 590,31 €

RECETTES DE FONCTIONNEMENT

Excédent antérieur reporté 28 789,31 €

Produits des services 2 460,00 €

Impôts et taxes 267 714,00 €

Dotations et participations 203 627,00 €

Autre produits de gestion courante 3 000,00 €

505 590,31 €

DÉPENSES D’INVESTISSEMENT

Immobilisations incorporelles 22 817,00 €

Immobilisations corporelles 51 000,00 €

Immobilisations en cours 1 027 000,00 €

Remboursement d’emprunts 3 500,00 €

Dépenses imprévues d’investissement 50 000,00 €

1 154 317,00 €

RECETTES D’INVESTISSEMENT

Solde d’exécution d’investissement reporté 436 316,99 €

Subventions d'investissement 262 500,00 €

Emprunts et dettes assimilées 240 000,00 €

Dotations Fonds divers 56 320,00 €

Excédents de fonctionnement 159 180,01 €

1 154 317,00 €

Budget primitif 2014
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DÉPENSES D’EXPLOITATION

Charges à caractère général 91 393,77 €

Opérations d'ordre entre sections 12 156,00 €

Charges financières 1 000,00 €

104 549,77 €

RECETTES D’EXPLOITATION

Excédent antérieur reporté 62 142,77 €

Opérations d’ordre entre sections 6 407,00 €

Prestations de services 36 000,00 €

104 549,77 €

DÉPENSES D’INVESTISSEMENT

Opérations d’ordre entre sections 6 407,00 €

Remboursement d’emprunts 1 600,00 €

Immobilisations corporelles 33 722,98 €

41 729,98 €

RECETTES D’INVESTISSEMENT

Excédent antérieur reporté 29 573,98 €

Opérations d’ordre entre sections 12 156,00 €

41 729,98 €

BUDGET PRIMITIF C.C.A.S.

La section de fonctionnement s’équilibre

en dépenses et en recettes à 24 983,17 €

La section d’investissement s’équilibre

en dépenses et en recettes à 2 235,27 €

Budget primitif assainissement 2014



Depuis le premier octobre, vous avez pu vous rendre compte de la
présence d’un nouvel employé au sein de notre commune. Ce nouvel
employé n’est autre que Baudouin Devorst qui a été recruté en qualité
d’emploi d’avenir pour une durée de 3 ans. Cet emploi d’avenir s’adresse
aux personnes de moins de 25 ans et est rémunéré à 75% par l’État
soit un salaire pour la commune d’environ 500 euros. Baudouin a pour
tâches quotidiennes d’aider Philippe qui au passage en avait bien

besoin mais aussi, de s’occuper des TAP à l’école de Locmalo. Baudouin est aussi
sapeur-pompier à Guémené-sur-Scorff et pourra en cas d’intervention être libéré pour
pallier au manque de personnel. Nous souhaitons donc bon courage à Baudouin.
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Les Amis de la Chapelle de Longueville (année 2013) 500,00 €
Association des Maires du Morbihan 263,44 €
Parents de la MAS 150,00 €
OGEC Ecole Saint-Jean (fournitures) 930,00 €
Chevreuils du Pays Pourleth 50,00 €
Kafé Bara Amonenn 100,00 €
Gymnastique volontaire Pourleth 150,00 €
Collège Emile Mazé (voyages) 385,00 €
Anciens d’AFN Locmalo 200,00 €
Locmalo Vélo Club 600,00 €
Office Municipal des Sports 1 890,00 €
Ecole Saint Jean (voyages) 560,00 €
Radio Bro Gwened 70,00 €
Association des Accidentés de la Vie (FNATH) 50,00 €
Enfants de l’Arc-en-ciel 100,00 €
Union des Sapeurs-Pompiers (pupilles) 100,00 €
Les Amis des Résidents Hôpital A. Brard 50,00 €
Ecole Saint-Joseph-Le Château Pontivy (année 2013) 240,80 €
Frais de fonctionnement écoles primaires publiques 7 263,50 €
Frais de fonctionnement écoles primaires privées 10 572,00 €
Foyer LaÏque Locmalo 900,00 €
Les Amis de La Chapelle de Longueville (année 2014) 500,00 €
Les Restaurants du cœur 50,00 €

TOTAL 25 674,74 €

RAPPEL : Toutes les demandes de subvention doivent impérativement parvenir par écrit en mairie,
accompagnées d’un bilan financier et d’un relevé d’identité bancaire.

Subventions 2014

Création d'un emploi d’avenir
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Centre communal d’action sociale (CCAS)
Christine Droual, Édith Bouchard, Karine

Cospérec, Jérôme Le Tadic.

Affaires scolaires
Lucette Le Roch, Édith Bouchard.

Révision des listes électorales
Jean-Michel Le Cunff, Lucette Le Roch.

Référent défense
Jean-Charles Lohé

Déléguée sécurité routière
Lucette Le Roch.

Suppléante : Édith Bouchard.

Sivom canton de Guémené
Jean-Charles Lohé, Christine Droual.

Syndicat du Bassin du Scorff
Jean-Charles Lohé, André Collignon.

Finances
Christine Droual, Jean-Michel Le Cunff,

Joël Gautier, Jérôme Le Tadic, Isabelle Le Gal,
Françoise Kerbiquet.

Travaux
Jean-Michel Le Cunff, Joël Gautier, André
Collignon, Michel Maubré, Édith Bouchard.

Sports et loisirs
Michel Maubré, Delphine Le Tutour,

Mickaël Guigueno, Christophe Le Douaron.

Comité national de l’action sociale
(personnel communal)

Christine Droual.

Agriculture et artisanat
Joël Gautier, Christophe Le Douaron,

Jérôme Le Tadic.

Subventions et salle polyvalente
Christine Droual, Lucette Le Roch,

Françoise Kerbiquet, Mickaël Guigueno.

Roi Morvan Communauté
Titulaires : Jean-Charles Lohé, Christine Droual.
Délégués commissions : Jean-Michel Le Cunff,

Lucette Le Roch.

Appel d’offres
Titulaires : Jean-Michel Le Cunff,
André Collignon, Michel Maubré.

Suppléants : Joël Gautier, Édith Bouchard.Cadre de vie
Christine Droual, Lucette Le Roch,
Édith Bouchard, Jérôme Le Tadic,

Isabelle Le Gal, Françoise Kerbiquet,
Delphine Le Tutour, Mickaël Guigueno.

Communication et bulletin municipal
Jérôme Le Tadic, Isabelle Le Gal,

Françoise Kerbiquet, Delphine Le Tutour,
Mickaël Guigueno, Karine Cospérec,

Christophe Le Douaron.

Le maire est membre de droit dans toutes ces commissions.

Délégués intercommunaux et des syndicats :

Les commissions communales
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L’année 2014 étant une année de transition entre deux équipes municipales, les travaux
réalisés ont été moins importants qu’a l’accoutumé.
Nous avons principalement fait des travaux d’entretien.
A l’école, réparation des portes et fenêtres pour éviter les pertes de chauffage. A la
cantine, suite à un dégât des eaux, réparation de faïences et peinture. A l’église, réparation
de la toîture en attendant des travaux de remaniage. Suite au démontage de l’ancien
atelier municipal, nous avons nettoyé les abords et fermé le local vélo. La commission
travaux travaille actuellement à l’étude des ralentisseurs et du jardin des souvenirs.

L’installation des aires de jeux devant la salle municipale ainsi qu’à Longueville, a été le
fait marquant de l’année. Le choix des modèles de l’implantation et de l’intégration de ces
ensembles a été le travail de la commission cadre de vie environnement. Le coût de ces
équipements tout compris est de 20 000 € HT.

Le projet de l’école sera le projet de 2015. Les travaux vont démarrer dès le premier
trimestre, pour une durée de 10 à 12 mois. Le projet d’un coût de 900 000 € est subven-
tionné à hauteur de 50 à 60 %. La somme restante est financée de moitié sur fonds
propre et de moitié par emprunt. Nous avons fait le choix de ce financement de manière
à conserver de l’auto-financement pour les travaux courants, voirie ou bâtiments. Voici
des vues 3D de l’ensemble, en attente de la réalisation.

Travaux
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Une remise de médaille a été organisée par la municipalité, afin d’honorer Jean-Michel
Le Cunff et Joël Gautier, pour leurs nombreuses années de participation à la vie de la
commune.

Jean-Michel Le Cunff a démarré à Langoëlan puis a été élu à Locmalo dès 1983 où il a
accompli 2 mandats et demi en tant que maire, et commence un nouveau mandat en tant
qu’adjoint.

Joël Gautier a également démarré à Langoëlan avant d’être élu à Locmalo où il a accompli
2 mandats et demi en tant que conseiller, et commence un nouveau mandat.

Jean-Charles Lohé leur a remis à tous deux la médaille d’argent d’honneur régionale
départementale et communale qui récompense la compétence professionnelle et le
dévouement des élus et des agents publics au service des collectivités territoriales et de
leurs établissements depuis 20 ans.

Depuis le 1er septembre, vous avez pu vous rendre

compte de la présence d’une nouvelle employée

au sein de notre commune. Michelle a été recrutée

en remplacement jusqu’au 31 décembre 2014.

Nous avons procédé au recrutement de la nouvelle

secrétaire de mairie à compter du 1er janvier 2015

et c’est Michelle LE BIAVANT qui a été retenue.

Secrétaire de mairie

Remise de médaille
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Les élections départementales (ex-cantonales) auront lieu les dimanches 22 et 29 mars
2015.
Conformément à l’arrêté du 12 décembre 2013 pris en application des articles R.5 et
R.60 du Code électorale, tous les électeurs devront justifier de leur identité au moment
du vote.
Les titres autorisés sont :
- Carte nationale d’identité
- Passeport
- Carte vitale avec photographie
- Carte du combattant de couleur chamois ou tricolore
- Carte de famille nombreuse avec photographie délivrée par

la SNCF
- Permis de conduire
- Permis de chasse avec photographie

Ces titres doivent être en cours de validité, à l’exception de la carte nationale d’identité
et du passeport, qui peuvent être présentés en cours de validité ou périmés.

« Depuis plusieurs mois, la France se remémore la première année de la Grande Guerre
dans le cadre d’un centenaire unanimement partagé. Les Françaises et les Français se
mobilisent pour rendre hommage à leurs aînés et rappeler leur fierté à l’égard de l’histoire
de notre pays ».

Kader HARIF, Secrétaire d’État auprès du ministre de la Défense,
chargé des anciens combattants et de la Mémoire

Les cérémonies nationales commémorent la
mémoire des faits d’armes des grands
hommes, des combattants et le sacrifice des
victimes civiles ou militaires des guerres.

A Locmalo, nous avons commémoré,  l’Armistice
du 11 Novembre, à travers une cérémonie
associant différentes générations de la popu-
lation locale. Après une procession entre la
mairie et le monument aux morts, nous avons
déposé une gerbe de fleurs. Par la suite,  M. le
Maire a fait un discours, les enfants de l’école ont lu des lettres de poilus. Nous avons
aussi rappelé les noms des soldats natifs de Locmalo, décédés lors de cette guerre.
Enfin, nous nous sommes tous retrouvés autour du pot de l’amitié.

Cérémonie du 11 Novembre

Élections départementales 2015
Attention : En raison du changement d’adresse du lieu de vote, dorénavent
à la salle polyvalente, de nouvelles cartes d’électeurs vous seront expédiées.
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Tout d’abord, nous tenons à vous présenter la nouvelle équipe du CCAS.
En effet, pour diverses raisons, quelques membres n’ont pas souhaité renouveler leur
mandat. Nous profitons d’ailleurs de les remercier grandement pour leur disponibilité et
leur gentillesse auprès de la population, pendant de nombreuses années pour certains
(ils se reconnaîtront !).

Les membres actuels :
Élus : Jean-Charles LOHÉ (Maire), Christine DROUAL, Edith BOUCHARD, Jérôme
LE TADIC et Karine COSPEREC.
Membres extérieurs : Clarisse CHEVRAY, Hélène LE GROS, Didier LE PUIL et Isabelle
GOISLARD.

Cette nouvelle équipe a souhaité poursuivre les animations habituelles telles que le
repas annuel ainsi que les colis de Noël, mais aussi, une autre idée est née : « le Café
Rencontre ».

Le repas offert aux personnes de plus
de 70 ans a été servi le samedi 27
septembre à la salle polyvalente. 80
Locmalois ont répondu à l’invitation du
CCAS et c’est encore dans une très
bonne ambiance que s’est déroulé
l’après-midi : chants, danses, chorégra-
phie déguisée par l’équipe dynamique
du CCAS, qui souhaite toujours animer
gaiement ce bon moment.

Les colis de Noël ont été distribués le samedi 20 décembre après-midi aux personnes
invitées au repas de septembre mais n’ayant pu s’y rendre pour des raisons de santé.
45 colis au total ont été offerts dont 10 à l’hôpital. Il s’agissait de jolis sacs de Noël garnis
de produits du terroir variés (à manger et à boire) et de bons chocolats, achetés chez les
commerçants locaux.
Le plus beau cadeau n’est pas toujours le colis mais plutôt la visite à domicile ou à
l’hôpital. En effet, ce sont des moments chaleureux d’échange, d’amitié et de bonne
humeur partagés.

L’idée du « Café Rencontre » est née suite à la dissolution du Club de l’Amitié. Cette
Association ne fonctionnant plus, il manquait une certaine animation pour nos séniors.
Le CCAS a donc décidé d’organiser et d’offrir 3 après-midis récréatifs dans l’année à ses
retraités (il n’y a pas d’âge limite).

Il s’agit tout d’abord, comme le nom l’indique d’un rencontre autour de diverses activités :
cartes, jeux de sociétés… ou tout simplement bavardages, suivie d’un goûter.
Le CCAS est heureux de proposer cette animation gratuitement, dans l’attente qu’un
nouveau club prenne le relais et développe d’autres idées.
Le solde de la trésorerie du Club de l’Amitié, déposé en mairie à sa dissolution, est intact
et attend des futurs repreneurs, avis aux jeunes retraités.

CCAS
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L’école primaire publique de Locmalo a eu le plaisir d’accueillir cette année ses 43 élèves
en septembre.
Cette année, Isabelle Kaczmarek, qui a remplacé Jeanne Héno, prend en charge les
maternelles avec l’aide de son ATSEM, Anthony Fortune et Françoise Kerbiquet, la direction
et la classe de CP, CE1, CM1, CM2. Ces effectifs stables ont permis de conserver la
deuxième classe ouverte en septembre 2011. De plus, une augmentation du nombre
d’élèves est prévue en cours d’année.
Sur les bancs de l’école cette année nous comptons donc 3 Petite Section 1ère année, 8
Petite Section 2ème année, 5 Moyenne Section, 4 Grande Section, 11 CP, 4 CE1, 4 CM1
et 4 CM2.
Cette année encore, les enfants vont pouvoir profiter de nombreux projets : cinéma,
salon du livre avec la venue d’un auteur et d’un illustrateur, intervention des brigades
d’intervention poétique lors du printemps des poètes.
Le sport ne sera pas en reste cette année non plus. Les élèves de la moyenne section
au CM2 ont d’ores et déjà participé au cross des écoles à Guémené-sur-Scorff le
10 novembre 2014. Nous participerons également au printemps des maternelles, au p’tit
tour à vélo et au bal breton. Les élèves de cycle 2 retourneront à la piscine au troisième
trimestre et les CM1 CM2 feront de la voile au Lac de Priziac.
Ensuite, les échanges avec nos camarades de Persquen et de Lignol dans le cadre du
réseau Kelenn, se poursuivent avec des rencontres. Les élèves de CM1 et CM2 parti-
cipent en réseau à un projet de théâtre de marionnettes avec la compagnie TRO HEOL.
Au programme, visite de l’atelier dans le Finistère où les élèves ont pu assister à une
répétition du spectacle qu’ils ont vu le 15 janvier au Strapontin à Pont-Scorff. Ensuite, fin
janvier, ils apprendront pendant 5 jours à manipuler des marionnettes qu’ils auront fabriqué
avec deux comédiens de la compagnie à partir d’un texte que les élèves auront produit.
Nous remercions le foyer laïque qui aide au financement des projets de l’école et les
parents qui nous accompagnent dans les différentes activités et sorties. 

Voici un florilège des projets de l’année 2013-2014  rédigés par les enfants :

Mystérieuse caravane !
Vendredi 15 novembre 2013, une mystérieuse caravane s’est installée dans la cour de
l’école de Locmalo. Dans le cadre d’un projet autour du livre, Isabelle L’Helegouar’ch a
reçu les élèves de Grande Section, CP, CE2, CM1 et CM2 par petits groupes dans sa
petite caravane. Chaque enfant est venu parler de leur livre coup de cœur qui provenait
du salon du livre. Isabelle a dessiné le portrait de chaque élève et a écrit sur celui-ci les
souvenirs des enfants. Les portraits étaient exposés lors du salon du livre qui a eu lieu à
Guémené-sur-Scorff du 26 janvier au 2 février 2014. Les enfants ont passé un très bon
moment en compagnie d’Isabelle.

Merci Père Noël !
Mardi 17 décembre 2013, à la salle polyvalente de Locmalo, les élèves ont assisté à un
spectacle d’ombre, marionnettes, danse et chant offert par le Père Noël du foyer laïque
de Locmalo. Tous étaient ravis par le charme et la poésie du spectacle sur les saisons
proposé par la compagnie AZARA.

L’école
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Salon du livre
Les élèves du réseau Kelenn (Locmalo, Persquen, Lignol) se sont retrouvés, le mardi 28
janvier à la salle polyvalente de Guémené, pour le salon du livre 2014. Ils sont arrivés à
la salle à 9h30. Des kakémonos réalisés par les élèves étaient suspendus dans la salle.
Les élèves ont réalisé un petit spectacle à partir d’un livre du salon. Ils sont restés toute
la matinée puis sont retournés dans leurs écoles respectives.

La visite de Thomas Scotto et François Soutif
Vendredi 31 janvier, les élèves de CP, CE2, CM1 et CM2 ont reçu la visite de Thomas
Scotto, écrivain, dans leur classe. Quelques élèves, Baptiste, Lorenzo et Melaine ont fait
un spectacle tiré du livre « ma grand-mère en container ». Ensuite Thomas leur a proposé
de faire un jeu rigolo avec leur prénom. Enfin, Thomas Scotto leur a dédicacé des livres.
Vendredi 17 janvier, François Soutif, auteur et illustrateur, est venu dans la classe des
maternelles.

Printemps des poètes
A l’occasion du printemps, les élèves de Locmalo ont inventé et écrit des poèmes. Ils les
ont ensuite déposés dans des boîtes aux lettres du village. Certains villageois ont répondu
aux enfants avec un poème ! 

Spectacle du CAP
Jeudi 27 mars, les élèves de CE2, CM1 et CM2 sont allés voir un spectacle nommé
« Queue de poissonne » au théâtre du Strapontin à Pont-Scorff. Ce spectacle est tiré
du conte « La petite sirène » d'Andersen. Pendant le spectacle, ils ont eu des chips à la
crevette et c’était rigolo !

Cinéma
Les élèves de CP, CE2, CM1 et CM2 sont allés voir « Sur le chemin de l’école » au ciné
Roch de Guémené. Il s’agit d’un film documentaire qui parle de 4 enfants aux quatre
coins du monde qui sont contents d’aller à l’école même s’ils doivent marcher de 2 à 4
heures tous les jours.

Carnaval à l’écoleHalloween
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L’école de Locmalo a mis en place des activités éducatives, les Temps d’Activités
Périscolaires.
Pour cette première période scolaire, chaque mardi et vendredi, de 15h à 16h30, les
élèves ont eu l’occasion de participer à diverses activités. Divisés en petit groupes, les
enfants ont pu s’initier à la pratique du judo avec Baudoin Devorst, confectionner des
bracelets avec Marine, participer à un atelier photos avec Anthony, mais aussi partager
des jeux de société, ou encore effectuer des sorties nature et profiter de la nouvelle
structure de jeux installée dans le jardin de la salle polyvalente. Deux bénévoles, Pierre
et Patrice, ont entraîné les plus grands à la course à pied, afin de les préparer pour le
cross des écoles, qui a eu lieu le vendredi 7 novembre. Après les vacances de la
Toussaint, les enfants profiteront d’une initiation à la danse bretonne. Les cours seront
assurés par l’association Plijadur’ar Vro Pourlet, tous les mardis, de 15h à 16h30, par
groupe de dix. L’initiative au judo est dorénavant assurée le vendredi, par Baudoin
Devorst qui remplace Gabrielle, et que les enfants connaissent déjà bien. Toutes ces
activités sont gratuites pour les familles. Le calendrier est bouclé pour l’année scolaire.
A partir de janvier, après les vacances de noël, il y aura une initiation à la couture avec
l’atelier recycl’ couture, destinée aux élèves de cycle 2 et 3 jusqu’au 8 avril 2015. Enfin en
dernière période, du 28 avril au 30 juin, danse bretonne afin de faire une petite animation
pour la kermesse de l’école.

Exercice incendie grandeur nature !
Vendredi  18 avril 2014, 15h18, sous un soleil radieux, un exercice incendie a eu lieu à
l’école de Locmalo avec l’intervention des pompiers de Guémené-sur-Scorff. Cet
exercice préparé en amont par le personnel de l’école a permis aux pompiers de
mesurer le temps d’évacuation des élèves des deux classes de l’école. L’exercice, bien
qu’impressionnant pour les
plus jeunes qui étaient à la
sieste, s’est déroulé rapidement
et dans le calme. Les pompiers
ont souligné le professionna-
lisme de l’équipe éducative.
Les élèves ont ensuite
apprécié de découvrir le
camion incendie et sa nacelle,
ainsi que l’ambulance des
pompiers. Après sa visite,
tous veulent devenir pompier !

L’école

Les T.A.P.
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Durant l’année scolaire 2013/2014, le foyer laïque de Locmalo a organisé, comme à son
habitude, plusieurs activités tout au long de l’année. Nous avons organisé la tartiflette, le
bourguignon, le rougail saucisse… Pour la première année, nous avons également pro-
posé l’andouille purée. D’ailleurs, cette soirée a été particulièrement appréciée des
convives et sera reconduite cette année. Pour finir, nous avons organisé avec l’aide des
enfants et des institutrices la traditionnelle kermesse de fin d’année.
Le but du foyer laïque est de financer en totalité ou en partie certaines activités pour les
enfants. On citera par exemple : la sortie au Village de l’An Mil à Melrand, la classe de
mer à Sarzeau, les activités piscine (transport), le salon du livre… Le foyer a aussi acheté
un appareil photo numérique pour permettre à l’équipe enseignante d’immortaliser toutes
ces activités.

Cette année 2014 signe l’arrivée
d’un nouveau bureau constitué
uniquement de femmes.
Présidente : Marine Dubocq 
Vice-présidente : Sandra Le Doujet
Trésorière : Mélodie Guigueno
Secrétaire : Anne-Sophie Viey
Secrétaire adj. : Gaëlle Christien

Le foyer laïque de l’école de Locmalo tient à remercier toutes les personnes qui participent
et/ou organisent les différentes manifestations. Nous remercions également toutes les
personnes qui tout au long de l’année, participent et accompagnent les enfants dans
leurs activités scolaires.

Nous reconduisons les manifestations
proposées l’année dernière, à savoir : 
- La tartiflette le 31 janvier 2015
- L’andouille purée le 28 mars 2015
- Le rougail saucisse le 23 mai 2015
- La kermesse le 28 juin 2015

Le Foyer Laïque
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La Maison des Jeunes, située au rez de chaussée de la Maison des
Associations, « Ty Ar Vro Pourleth », accueille les jeunes du canton âgés
de 11 à 17 ans, en présence de la responsable.
Ce lieu permet l’échange et la rencontre entre jeunes tout en pratiquant
des ateliers et activités : tournoi de console ou sportif, bricolage, cuisine
et sorties.
Les horaires d’ouverture au public sont :

Pass’Vac été 2015 / Séjours

Le Pass’ 11/13 ans se déroule 7 semaines l’été avec un programme fait en fonction des
demandes des jeunes. Il est disponible à la Maison des Jeunes et en mairie. L’inscription
est à la semaine.

• Récré des 3 curés, karting, accrobranche, laser blade, quad, via ferrata, zoo, tir à l’arc,
grands jeux… sont au programme.
Tarifs de 24 € à 44 € maximum (dégressif selon les revenus de la famille). Sont pris en
compte les bons caf, msa, chèques vacances, CE…

Le Pass’ 14/17 a été spécialement conçu pour les jeunes de 14 à 17 ans. Des bivouacs
(2 jours, 1 nuit) et des activités à la carte sont proposées.
Tarifs de 20 € à 34 € pour les bivouacs. De 8 € à 14 E pour les activités.
2 séjours de 5 à 6 jours sont organisés pour les 11 à 13 ans. Cette année, ils sont allés
à Belle-Île et à l’île aux Pies près de St-Vincent-sur-Oust.
Les 14/17 ans ont pu faire le plein d’activités dans les Cévennes.

Un programme bimestriel des activités pour les mercredis, samedis et vacances scolaires
est diffusé dans les collèges de Guémené et est à disposition sur simple demande.
Le programme d’activités des vacances et des activités à l’année est diffusé tous les 2 mois
avec le programme des vacances à venir et les activités à l’année.

Un séjour à Paris pour les 11/13 ans et 14/17 ans pourrait être organisé en mai/juin 2015.

Pour 2015, les jeunes intéressés peuvent émettre leurs idées par l’intermédiaire de
l’animatrice ou via facebook : MaisonDesJeunes Guémené Sur Scorff.

Les séjours : Un prospectus « spécial séjours 6/17 ans été 2015 » sera diffusé au mois
de mai avec les lieux et tarifs des séjours ou disponible sur le site internet.

Dès septembre, vous pouvez remplir 1 dossier d’inscription pour l’année valable jusqu’à fin août 2015.
Une adhésion de 1 € est dûe pour toutes les activités.

Accueil 11/13 ans

Mardi et Jeudi De 17h à 18h (en fonction des jours)
Mercredi De 14h à 16h
Samedi De 11h à 12h30

Vacances Scolaires
De 10h30 à 18h

(en fonction du programme d’activités)

Accueil 14/17 ans

Mercredi De 16h à 18h
Vendredi De 17h à 18h30
Samedi De 13h à 17h30

Vacances Scolaires
De 10h30 à 18h

(en fonction du programme d’activités)

Pour tout contact :
Maison des Jeunes canton de Guémené - Rue Jean Feuillet à Guémené/Scorff - Tél. 06 75 88 80 91

Service Enfance-Jeunesse : 6, rue Carant du Four - 56320 LE FAOUËT - Tél. 02 97 23 20 19
Site internet Roi Morvan Communauté : www.roimorvancommunaute.com

Les activités Enfance-Jeunesse
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Mercredis de l’année 2014-2015

Nous accueillons au sein de l’accueil de loisirs sans hébergement (situé au niveau de

l’école maternelle publique - Rue Jean Feuillet - 56160 Guémené/Scorff) une trentaine

d’enfants résidant sur le canton de Guémené/Scorff, encadrés par une animatrice diplômée

CAP Petite Enfance (Isabelle LANOIX) et Magalie CUTTE (animatrice des TAP à l’école

publique du Croisty) pour les 3/5 ans ; d’un directeur/animateur diplômé BPJEPS pour

les 6/12 ans (Pierre Julien DUVERGER) et Célia PERRONNO (en formation CAP Petite

Enfance).

Au programme des mercredis : activités manuelles pour les petits débrouillards, activités

physiques et divers projets culturels (mis en place dans le cadre du Contrat Enfance

Jeunesse en partenariat avec la CAF). Avec l’ouverture du nouveau complexe aquatique

au Faouët, nous organisons une sortie piscine une fois par mois.

L’accueil de loisirs ouvre ses portes les mercredis midi à partir de 12h et reste ouvert

jusqu’à 19h00, nous mettons en place un ramassage sur plusieurs communes pour

amener les enfants des écoles du canton de Guémené au centre de loisirs.

Vacances 2014-2015

L’ALSH « Les Korrigans » ouvre ses portes de 7h30 à 18h45 (pas de demi-journées

pendant les vacances scolaires), voici les dates de chaque période d’ouverture du centre

de loisirs :

- Vacances d’Octobre : du 20/10/2014 au 31/10/2014

- Vacances de Décembre : ALSH fermé pendant les deux semaines

- Vacances d’Hiver : du 09/02/2015 au 20/02/2015

- Vacances de Printemps : du 13/04/2015 au 24/04/2015

- Vacances d’été : du 06/07/2015 au 28/08/2015

Contacts et renseignements :
Pierre Julien DUVERGER : 06 45 11 26 59 ou pj.duverger@roimorvancommunaute.fr

Les Korrigans
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Le lotissement Roz Sant Gili était en
fête,  le samedi 6 septembre. Pour la
quatrième année consécutive, les résidents
se sont retrouvés pour un repas placé
sous le signe de la festivité, chez Jérémy
et Marie-Laure Manuel, où un chapiteau
avait été dressé. Après avoir partagé un
excellent déjeuner, où chaque foyer a
mis la main à la pâte, les convives ont
organisé un concours de boules bretonnes
avant de se retrouver pour une soirée
grillades, en chansons.

Les retrouvailles de la classe 4 se sont déroulées le samedi 6 décembre dernier. Nous
étions une trentaine de personnes. Thérèse LE TENNIER et Lina LE ROCH (90 ans)
étaient les doyennes de l’assemblée. Les nouveau-nés de l’année étaient aussi représentés
par Louann LE TADIC, Célia POTHIER et Antoine PERRET-BOCQUIER. Après avoir
déposé une gerbe de fleurs au monument aux morts, la journée s’est poursuivie, à la
salle polyvalente, autour d’un repas préparé par le restaurant L’Escale. Pour terminer
cette journée, nous avons partagé un buffet, après un après-midi conviviale autour de
danses et de chants.

Fête de quartier

La Classe 4



—  19  —

L’Association Kafe-Bara-Amonenn a été créée il y a une trentaine d’années. Elle a eu de
nombreuses activités (nettoyages de rivières, randonnées, édition de calendriers, animation).
Après une période de demi-sommeil, l’association s’est lancée en 2008 dans l’enseignement
du breton. Des cours pour adultes ont lieu à Locmalo, à la salle polyvalente (le jeudi à
19h pour ceux qui ont débuté l’an dernier, 20h30 pour les plus avancés, le tout en breton
pourlet).
Les randonnées continuent toujours, en lien avec Sport et Culture de Cléguérec.

Tous les troisième vendredis du mois, des séances de chant en breton ont lieu autour
d’une chanteuse (ou d’un chanteur) différent.  Ces séances, dans la chaude ambiance
du café des « Trois Marchands » sont très animées et ouvertes aussi à ceux qui ne parlent
pas breton.
KBA organise aussi le filaj de Locuon, en Ploërdut.
Nous serions aussi intéressés par des rencontres entre bretonnants. Il y un bon nombre
de gens qui n’ont pas besoin de cours, ayant appris la langue sur les genoux de leurs
parents. Nous aimerions en parler avec eux, ou nous rencontrer.

Notre association propose des cours de breton destinés aux adultes. Les lundi, mardi et
jeudi, un professeur délivre deux cours chaque semaine à Locmalo (salle polyvalente).
Cours :
• Débutants 
• Faux débutants
• Niveau intermédiaire
• Confirmés

En plus des cours, nous organisons :
Soirées de chants bretons, autour d’un chanteur du Pays Pourlet ou de ses « banlieues »,
en général le troisième vendredi du mois. Pas besoin de parler breton, ni de venir
régulièrement, il suffit d’avoir envie de chanter en breton.
Randonnée de découverte du patrimoine, bilingue
Kan ar bobl à Lokuon en Ploërdut.
Stage annuel de breton pourlet en immersion, vers avril (20 participants l’an dernier).

El ma weleh, ne vo ket skriuet amañ er memes tra él ba galleg. Amañ ‘faota deomp lâret
d’ar re Lokmalo a ouia breton :

Ni beus afer ahanoh !
Kar afer ni beus a dud a ouia breton, da gaojal get ar re a zo e teskiñ. Marse e vehe
moian eue dehe monet da glask  genoc’h penaost vez lâret un toullad traoù ba breton ar
Vro Pourlet. Pe marse ho po c’hwi eue soñjoù da skriviñ damp…
Da c’hortoz, dait da ganal, de gaojal pe da bourmen genomp

Contact : kafé-bara-amonenn@wanadoo.fr

Président : Jean-Alain THOMAS - Tél. 02 97 51 27 31 - ectjathomas@orange.fr

Kafe-Bara-Amonenn
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Après l’Assemblée Générale de Février, un nouveau bureau a pris en charge le Vélo
Club. Loïc LE PAJOLEC, Thierry LE BOTLAN, Hélène LE GROS, Éric CHEVRAY, Thierry
NOGRÉ, Fréderic LE LIBOUX.

Le club compte 37 adhérents, dont 5 femmes. Des circuits ont été  établis pour l’année,
et chaque adhérent a pu y mettre son originalité.

Les cyclos du dimanche matin ont réalisé une belle saison avec des sorties régulières de
65 à 100 km, et parfois un peu plus. Mais le dimanche de la fête de l’andouille, le peloton
avait semble-t-il perdu la boussole ; Après un passage par Plouray, Langonnet puis Le Faouët,
Lanvénégen, Querrien, Quimperlé, l’heure de midi sonnait déjà au passage à Plouay, à
l’arrivée 115 km parcourus, et les jambes un peu lourdes.

Les féminines du club ne sont pas en reste, puisqu’elles parcourent 40 à 50 kilomètres
lors de leurs sorties (même pas fatiguées). Les 2 groupes hommes constitués en début
de saison ont convenu de partir ensemble à 8h30 et de se retrouver à l’arrivée à Locmalo
dans une ambiance conviviale.

Comme chaque année, plusieurs licenciés ont participé à la Pierre LE BIGAUT, cyclotouriste
ou cyclo sportive, le samedi 28 juin dernier, 105 km et 125 km pour la bonne cause. Le
temps était pluvieux, mais cela n’a pas découragé nos 6 engagés.
Une rencontre interclubs a eu lieu en début d’été avec le passage sur les chemins du
Pays Pourlet, de nos amis vététistes de la Roche Maurice (proche de Landerneau 29).
Arrivés au camping de Guémené-sur-Scorff après avoir traversé le Finistère, ils ont tenu
à nous accueillir à la salle polyvalente le soir-même. Le lendemain, ils sont repartis,
accompagnés par les vététistes de Locmalo vers Pont-Samuel en Silfiac, puis Guerlédan.

Locmalo Vélo Club
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Le vendredi 29 août avait lieu la Rando Ouest-France. C’était à nouveau l’occasion pour
le vélo club de se mobiliser afin d’assurer la sécurité des cyclos aux divers croisements
et sorties de routes. Tout s’est bien déroulé pour notre part. 3 adhérents du club ont
participé à cette randonnée.

Enfin, dimanche 19 octobre, c’était jour d’effervescence au bourg, avec nos incontournables
randonnées Pédestre et VTT, préparées depuis plusieurs semaines. Pour nous aider,
le soleil était au rendez-vous.

Grâce au dévouement des bénévoles, à la motivation de l’ensemble des adhérents du
club, à l’appui important de la municipalité, nous avons pu proposer des nouveaux parcours
attrayants, bien débroussaillés et très bien fléchés. Les marcheurs ont découvert, pour
ceux qui ne les connaissaient, la vallée de la Sarre et la remontée du Moulin de Tescat
vers St-Eugène. Les vététistes ont découvert un parcours inédit sur Lann-Sarre, puis plus
loin sur Kerfozo, avec des secteurs plus techniques qu’ils affectionnent. Les Cyclos ont
apprécié la vallée du Daoulas à Laniscat et la remontée à Saint-Mailleux, puis la vallée
de Poulancre vers Mûr de Bretagne. Les participants sont donc venus en grand nombre
des clubs voisins, mais aussi des quatre coins de la Bretagne. Nantes, Arradon, La
Roche-Maurice, Rennes…

C’est avec grand bonheur que nous avons accueilli tous les participants au retour à la
salle Polyvalente. 850 personnes sont venues ce dimanche d’octobre prendre un bol d’air
et, le plus important, nous dire leur satisfaction.
Merci aux propriétaires qui ont autorisé le passage en terrains privés, et à tous ceux qui
ont œuvré et contribué à la réussite de cette 22ème édition.

Le Président, Loïc LE PAJOLEC
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Dynamisme et bonne humeur
C’est reparti pour une nouvelle saison. Les séances ont démarré le 1er septembre et ont
lieu tous les lundis de 17h15 à 18h15 à la salle polyvalente de Locmalo pour une remise
en forme.
Pour cette saison, 27 adhérents sont
inscrits dont 4 hommes.
L’ambiance est très sympathique, les
mouvements sont adaptés à chaque
personne et la mémoire est mise à
contribution.
Les gymnastes ont donc un entraîne-
ment complet sous la direction de leur
animatrice, Isabelle Zérab, éducatrice
diplômée.

Pour la saison 2014/2015, la cotisation est de 100 €, licence comprise. Deux séances
gratuites sont offertes à ceux qui veulent découvrir cette activité.

Lors de l’assemblée générale du 1er Octobre 2014, le bureau a été réélu :
Présidente : Marie Josée Le Gal
Trésorière : Christine Droual
Secrétaire : Marie Thérèse Croizer

Contact : sur place ou au 02 97 39 33 37

Organisée par la Fédération française de
randonnée, la Rando Bretagne qui a sillonné
les 4 départements bretons durant 15 jours,
à élue domicile le 30 avril 2014 sur notre
commune.
Les 242 marcheurs présents ont  ainsi pu
parcourir  une vingtaine de kilomètres dans la
campagne locmaloise,  et visiter un certain
nombre de lieux comme la chapelle de
Kerlénat où chacun a pu s’arrêter prendre
une pause déjeuné bien mérité.
En fin d’après-midi, tous se sont retrouvés
à la salle polyvalente où un goûter avec
également dégustation d’andouille leur a
été offert par la municipalité.

Rando Bretagne

Club de Gym



—  23  —

Qu’est-ce que le Qi Gong ?
Qi signifie « énergie vitale, souffle » et Gong « travail, méthode ».
Le Qi Gong se définit donc comme le travail de l’énergie, la maîtrise du souffle.

C’est un ensemble de pratiques énergétiques de santé et de longévité issues de la culture
traditionnelle chinoise dont le but est l’épanouissement, le bien-être, l’entretien de la santé
de l’individu, ainsi que l’harmonie entre le corps et l’esprit. Le Qi Gong, c’est renforcer et
faire circuler l’énergie dans le corps par des
mouvements lents et naturels, en harmonie avec
la respiration. La pratique régulière permet de
débloquer les tensions dans le corps, et la
concentration favorise la libération des tensions
émotionnelles.
Le Qi Gong développe, en plus, l’imagination, la
visualisation, la mémoire, et les capacités créatrices.
C’est une forme de méditation qui nous permet de
revenir à l’essentiel et être en harmonie avec soi-même et avec le monde qui nous entoure.
Le Qi Gong est accessible à tous et il peut être pratiqué à tout âge.

Michelle TUAL vous propose des cours hebdomadaires à la salle polyvalente, hors vacances
scolaires : Lundi 11h30 à 12h30 - Mardi 18h30 à 19h30 - Mercredi 10h30 à 11h30
Essai gratuit et possibilité d’inscription en cours d’année.

Renseignements et inscriptions :
Association Shendao - 09 62 60 34 39 - 06 75 62 55 72 - mail : shendao.ass.56@orange.fr

Noémie Gautier poursuit son ascension. En 2014, elle a
fait 11 courses : 5 victoires, 2 secondes place, 1 quatrième,
1 treizième et 2 éliminations. Elle devient vice-championne
de France sur CEI*** (160km), 5ème meilleure cavalière
française et 50ème mondiale.
L’épreuve d’endurance de 160km est la plus élevée dans
le milieu de l’endurance. C’est une épreuve qui dure 9h avec des départs en nocturne.
L’épreuve se décompose en 5 ou 6 boucles, le cavalier et son cheval sont soumis à un test
vétérinaire qui leur permettra de continuer la course ou non. En plus d’un entraînement
physique de haut niveau, il faut aussi savoir gérer l’effort de son cheval tout au long des
160 km. Dans une telle épreuve, seul 30% des couples termine la course. Finir 2ème,
derrière le meilleur cavalier français, lui ouvre les portes de l’équipe de France pour les
jeux équestres mondiaux. Félicitations pour ce parcours.

Association Shendao

Sport Équestre
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Les résultats des épreuves sportives :

Boules Palets Foulées de Longueville

Les hommes Les femmes

1er Ricardo Laurel et Handy Fabrice Quinio Christelle Le Beller

2ème Méné Aline Alfredo Anthony Le Noer Isabelle Favennec

3ème Bonzai Guy et David Bruno Le Beller

Le pardon a eu lieu le dimanche 21 septembre 2014, c’est
toujours un moment chaleureux, de retrouvailles pour les
fidèles et les amis du quartier.

Avant d’assister à la messe célébrée par les pères Samba et Gabriel, l’aumônier de l’hôpital
de Guémené Louis Le Jarno et le diacre Michel Glaisner, les fidèles ont reçu une première

bénédiction à la fontaine. La célébration était
animé au chant par Florence et Sabine, Greg au
clavier, Jonathan à la cornemuse et Johan à la
bombarde et flûte Irlandaise. Ce fût un moment
très fort.

Le repas du midi, un excellent pot-au-feu, préparé
et servi par les bénévoles, qui a réuni de nombreux
amis sous chapiteau.

Des animations étaient proposées dans le village tout l’après-midi. Le Fest-Deiz était
animé par le groupe Tadamad, le duo Claude et Fanfan et Le Botlan 2 Le Guennec.

Trente-deux joueurs ont participé au concours de boules bretonnes en doublettes et
seize personnes ont préféré le concours de palets.

Les foulées de Longueville (course nature en ligne) ont enregistré 53 inscriptions adultes.
Dix juniors qui se sont élancés sur un magnifique circuit dans la campagne locmaloise.
Pendant qu’une dizaine d’enfants effectuaient deux fois le tour du village encouragés par
une foule très dense. Une structure gonflable a fait la joie des enfants.

Le pardon s’est poursuivi par une soirée crêpes où dix-huit crêpières bénévoles ont
donné de leur temps jusqu’à tard dans la soirée.

L’association fête cette année ses trente ans et nous tenions à exprimer notre gratitude
aux bénévoles, aux fidèles et aux participants de notre pardon. Nous n’oublions pas que
depuis 1984, ce patrimoine a été restauré, aménagé et entretenu grâces aux bénévoles
qui œuvrent ensemble, toutes générations confondues, chacun en fonction de ses
compétences et de ses disponibilités dans un esprit d’équipe avec un respect mutuel. 

Le Président

Pardon de Longueville
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La réunion pour les remises de récompenses de l’OMS a eu lieu le vendredi 7 novembre

à la salle polyvalente de Guémené/Scorff en présence de la présidente Mme Renée Le

Reste ainsi que ses adjoints, des maires de Guémené/Scorff et de Locmalo. Cette

réunion vise à récompenser les jeunes et les bénévoles de différentes associations

sportives ou scolaires du canton mais aussi les exploits de certaines personnes en

dehors de nos communes.

Voici les différentes disciplines sportives que vous pouvez pratiquer à Guémené/Scorff :

Football, Tennis de table, Judo, Handball (club enfants), Badminton (depuis cette année).

Différentes récompenses ont donc été distribuées

aux enfants et adultes lors de cette soirée,

malheureusement très peu suivie. Nous

retiendrons la prestation de deux bénévoles

locmalois  qui font, par leur disponibilité et

générosité les beaux jours du stade guémenois.

Ces deux personnes sont les frères Pendeven,

Thierry et Christian. Toutes nos félicitations à

tous les deux.

Dimanche 11 mai, le soleil était au rendez-vous à Saint-Eugène pour le premier pardon
du Pays Pourleth. De nombreux fidèles, heureux de se retrouver pour la célébration
religieuse, ont été accueillis par le diacre Michel Glaisner qui a donné la bénédiction à la

fontaine. Le père Christophe a
célébré la messe accompagné par
le père Guéguan et six jeunes
futurs séminaristes de Sainte-Anne
d’Auray.
Les galettes, préparées par les
bénévoles du quartier, nous ont
permis de passer un après-midi
convivial en toute simplicité.

Pardon de Saint-Eugène

OMS : Remise de récompenses
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La traditionnelle Sainte Barbe s’est déroulée samedi 13 décembre 2014 avec la présence
de nombreux élus et personnels d’autres centres de secours. Cette cérémonie a donné
lieu à l’annonce de la fin de commandement du chef de centre Bernard COSPEREC qui
a aussi profité de cette soirée pour dresser le bilan des activités du centre. Lors de cette
année 2014, les sapeurs-pompiers de guémené sont intervenus 611 fois pour assistance
à personne, 22 fois pour des feux divers, 6 fois pour des feux d’espaces naturels, 73 fois
pour des opérations diverses (arbres, inondations, destructions de nids de frelons asiatiques,
ouvertures de portes), 31 fois en chef de groupe, à noter qu’un certain nombre de ses
interventions a été effectué par le VLI (véhicule infirmier).

Au niveau des récompenses, Mme Claudine ROZELIER s’est vue remettre la médaille d’or
pour 30 années de service. M. Jean TRUTTMAN, la médaille de vermeil pour 25 années
de service et M. Gilles SAVY, la médaille d’argent pour 20 ans de service.
Alors félicitations à tous ces hommes et toutes ces femmes qui donnent de leur temps
pour aider la population et un remerciement tout particulier à nos sapeurs-pompiers
locmalois.

Groupe de travail Élus / Pompiers
Suite aux dernières élections municipales, au sein du SIVOM, un groupe de travail élus /
pompiers a été constitué afin de promouvoir le volontariat au sein des collectivités.
L’idée a été de se mettre au tour de la table et d’échanger sur les besoins et les contraintes
de chacun, et de trouver des solutions. Une des idées retenues est de privilégier l’embauche
de sapeurs-pompiers volontaires lors de recrutements dans les communes.
Le Centre de Secours à également ouvert ses portes en septembre, ou un grand nombre
de personnes ont pu y découvrir les différents matériels d’intervention.
Une information a également été réalisée au collège Emile Mazé, cet échange avait pour
but de présenter aux collégiens les différentes facettes du métier et les valeurs citoyennes
de l’engagement de sapeur-pompier volontaire.

Devenir sapeur-pompier volontaire est un engagement auprès de la population, auquel on
peut adhérer de 16 à 50 ans. N’hésitez pas à vous rapprocher du centre de secours le plus
proche de chez vous.

Sainte Barbe 2014

Devenir Sapeur-Pompier
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Le Point Accueil Emploi - Point Information Jeunesse de RMCom (PAE-PIJ) est

un service de proximité ouvert sur 3 sites : mardi et mercredi à Gourin, jeudi

à Guémené-sur-Scorff et lundi et vendredi au Faouët, de 9h00 à 12h30 et de

13h30 à 17h30. 

Le service a pour principales missions : informer, animer l’information, proposer des

services pour répondre aux besoins des usagers et mettre à disposition le fonds docu-

mentaire selon les thèmes suivants : organisation des études, métiers et formations

initiale, emploi et jobs, formation continue, vie pratique, loisirs, sports et vacances, partir

à l’étranger

• Exemples d’activités en 2014 :

- Janvier 2014 : mise en place d’un visioguichet à Gourin par RMcom en partenariat

avec le Pôle Emploi de Carhaix

- Février/mars 2014 : deux semaines de temps forts sur les jobs d’été et le BAFA

- Mars 2014 : action de prévention sécurité routière vers les lycéens avec le service

transport scolaire.

Le RPAM de Roi Morvan Communauté est un lieu de ressources pour la petite enfance.

Ce lieu d’écoute, d’échange, d’information et d’animation est au service des parents, des

enfants et des assistant(e)s maternel(le)s.

Les parents peuvent contacter le RPAM pour une recherche de mode garde sur le territoire

(multi-accueils, assistant(e)s maternel(le)s, garde à domicile, centre de loisirs…) ou

concernant les démarches administratives liées à l’embauche d’un(e) assistant(e) maternel(le).

Le RPAM est également un lieu d’écoute et de professionnalisation des assistant(e)s

maternel(le)s. Des activités d’éveil comme la psychomotricité, l’argile, l’éveil musical, le

tapis de lecture ou des activités manuelles leurs sont proposées toutes les semaines.

Pour le canton de Guémené-sur-Scorff, ces activités ont lieu tous les mardis matins au

RPAM de Guémené-sur-Scorff. Le planning des activités est transmis aux assistant(e)s

maternel(le)s et il est également disponible sur le site : www.roimorvancommunaute.com

Pour plus de renseignements ou pour prendre rendez-vous auprès du RPAM,
n’hésitez pas à contacter Delphine LE GAL (remplaçante de Magali PINEAU)

Tél. 06 77 29 48 67 - E-mail : rpam@roimorvancommunaute.com

Point Accueil Emploi

Relais Parents Assistant(e)s Maternel(le)s
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Le Scorff a toujours été au centre de la vie des hommes qui ont vécu
à sa proximité, mais ce rôle a bien évolué au cours des siècles. Petite
rétrospective pour mieux comprendre cette rivière et ses enjeux d’hier
à aujourd’hui.

Une rivière, une vallée
Le Scorff, tout comme l’Ellé, prend sa source à Mellionnec (Côtes d’Armor) à 225 mètres
d’altitude sur un sous-sol granitique. Alimenté sur sa rive gauche par une autre source,
ce ru traverse le village de Saint-Auny et Langoëlan avant d’entamer un périple de 75
kilomètres à travers le Morbihan et le Finistère.

La rivière, un axe de circulation
Rivières et vallées ont toujours été propices à l’installation des hommes. Si le Scorff n’est
navigable que dans l’estuaire au gré des marées, là comme ailleurs, celtes et romains
s’installèrent et créèrent des chemins là où le niveau de la rivière était suffisamment bas
pour permettre sa traversée à gué.

Fort d’un réseau hydrographique d’environ 770 km,
il parcourt le Pays Pourleth de Guémené-sur-Scorff
à la Vallée encaissée de Pontkalleg, avant de
rejoindre Pont-Scorff, point de départ de son estuaire
de 12 kilomètres. Il se mélange aux eaux montantes
de la mer et du Blavet pour se jeter dans l’océan
Atlantique en rade de Lorient.
Réputée pour son patrimoine naturel, la Vallée du
Scorff, peu urbanisée, offre une grande diversité de
paysages. Bois et forêts (hêtraie) côtoient champs
cultivés, prairies, landes et zones humides.

Le Scorff site Natura 2000 : sont inscrits
dans ce périmètre le Scorff et ses rives
avec pour objectif la préservation des habitats
d’intérêt européen comme les prés salés et
la roselière du Scave dans l’estuaire, mais
également des espèces emblématiques
comme la loutre ou le saumon.

Au Moyen-Âge et sous l’Ancien Régime, ils sont
remplacés par des ponts, ouvrages complexes
constitués de piles et d’arches. Il faut pourtant
attendre 1822 pour pouvoir traverser le large estuaire
du Scorff entre Lanester et Lorient. Au 20e siècle,
avec les nouveaux moyens techniques, le réseau
routier et les ponts se multiplient sur le Scorff (42) et
ses affluents.

Le gué de Guémené-sur-Scorff, détruit au 20e siècle, était constitué de blocs de granite taillés pour permettre le
franchissement même lorsque le niveau d’eau était élevé. Stratégiques, les passages à gué sont contrôlés au
Moyen-Âge par la noblesse : ils y installent le siège de leur seigneurie, donnant parfois naissance à une ville
comme ici et à Pont-Scorff.

Le Scorff : une rivière et des hommes
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Insuffisant, ce réseau sera complété en 1911 par
une prise d’eau directe dans le Scorff à Kereven en
Pont-Scorff. Le Scorff prendra seul le relais en
1960. Le Blavet alimentera aussi la ville dès 1973.
Il faut cependant attendre les années 1960 pour voir
naître un Syndicat d’eau à Pont-Scorff et Guémené-
sur-Scorff et 1970 pour que l’ensemble des communes
et hameaux soient desservis. 
Avec un débit moyen annuel de 175 millions de m3, le
Scorff est aujourd’hui plus que jamais au cœur de la
vie de ses habitants et des enjeux environnementaux
puisqu’il alimente en eau potable 20 % des morbihannais
(130 000 consommateurs, 5 millions de m3 d’eau
potable par an).

Depuis 25 ans, cet établissement public a pour mission,
à travers différents contrats, de préserver cette vallée
en répondant aux enjeux sanitaires d’une eau de qualité,
en réconciliant protection des patrimoines naturel et
historique et développement économique et social.

Il œuvre pour la qualité de l’eau, conseille les agriculteurs
et encourage les alternatives aux pesticides, suit la
qualité des eaux brutes, restaure et crée des haies
bocagères, mène des actions d’entretien et de continuité
écologique sur les cours d’eau, de préservation du
patrimoine naturel et des zones humides, travaille à la
valorisation du patrimoine historique et de la randonnée…

Le Syndicat du Scorff est aussi porteur  de  l’élaboration
d’un Schéma d’Aménagement et de Gestion des Eaux
(SAGE) pour le Scorff, mise en place  d’une politique de
gestion intégrée de l’eau et des milieux aquatiques
visant à répondre aux obligations d’atteinte du bon état
des eaux fixées par la Directive Cadre européenne sur
l’Eau (DCE) et empêcher toute nouvelle dégradation.

En fait, environ 6 500 000 m3 d’eau potable
(rivière et captages souterrains) sont produits
chaque année sur le bassin versant. En
moyenne et basse Vallée du Scorff, cette
compétence est exercée par Lorient
Agglomération tandis qu’elle relève d’Eau
du Morbihan en haute vallée.

Lancé en 2007, le SAGE Scorff devrait
être approuvé par le Préfet en 2015 avant
d’être mis en œuvre, incluant le littoral où
se concentrent les enjeux du SAGE.

Textes : Jacqueline Le Calvé - Illustrations : Syndicat du Scorff / Loïc Tréhin

Aujourd’hui, l’enjeu de l’eau potable
Pendant longtemps puisée par l’homme dans les fontaines (sources) et puits (eaux
souterraines) pour ses besoins quotidiens, l’eau va devenir un enjeu avec l’augmentation
de la population. La ville de Lorient va établir des captages sur Quéven en 1857, puis
dans les communes environnantes vers 1890.

Préserver la rivière et son identité
La raréfaction des poissons dans la rivière, les problèmes de qualité de l’eau ont conduits
les acteurs locaux, associations et élus, à agir dès les années 1970 en faveur du Scorff,
donnant notamment naissance en 1991 à un contrat de vallée et au Syndicat du Scorff.

Pour en savoir plus
www.syndicat-scorff.fr
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Le Sivom du canton de Guémené-sur-Scorff a mis en place un service de portage des
repas à domicile pour personnes âgées ou malades ou handicapées.

Fonctionnement du service
Les personnes âgées ou malades ou handicapées souhaitant bénéficier du service de
portage des repas à domicile doivent contacter le SIVOM du canton de Guémené-sur-Scorff :
- A la mairie de Guémené (Tél. 02 97 51 20 23)
- A la mairie de Locmalo (Tél. 02 97 51 22 04)

Les repas sont préparés dans les cuisines de l’hôpital et livrés trois fois par semaine
à domicile.

Trois distributions par semaine :
- 1er portage le lundi matin pour les repas du mardi et du mercredi.
- 2ème portage le mercredi matin pour les repas du jeudi et du vendredi.
- 3ème portage le vendredi matin pour les repas du samedi, dimanche et lundi.

Composition des repas
Pour le déjeuner : Pour le dîner :
- Un potage - Un plat principal ou une bouillie
- Une entrée - Un dessert
- Un plat principal
- Du fromage
- Un dessert
Les repas peuvent être adaptés aux personnes qui suivent un régime sous prescription
médicale : sans sel et/ou sans ajout de matière grasse.

Les tarifs :
- Déjeuner 7,91 €
- Déjeuner + dîner 10,72 €
- Déjeuner pour un couple 11,92 €

Ouverture du 1er avril au 30 octobre :
Du lundi au vendredi : 14h à 18h30
samedi : 10h à 12h et 14h à 18h30

Du 1er novembre au 31 mars :
Du lundi au vendredi : 14h à 17h30
samedi : 10h à 12h et 14h à 17h30

Portage des repas à domicile

Déchetterie
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Tarifs de location de la salle polyvalente au 1er Janvier 2015

Commune Hors commune

RÉUNION
Association communale Gratuit Gratuit

VIN D’HONNEUR
Associations communales Gratuit 60,00 €
Particuliers 120,00 € 150,00 €

REPAS
Associations communales 50,00 € 120,00 €
Repas particuliers 1 jour 200,00 € 250,00 €
Repas particuliers 2 jours 280,00 € 330,00 €
Repas particuliers 3 jours 350,00 € 400,00 €

MANIFESTATION ASSOCIATION Gratuit
Manifestation commerciale 1 jour 150,00 €
Manifestation commerciale 2 jours 250,00 €
Manifestation commerciale 3 jours 350,00 €
Forfait annuel club de gymnastique 100,00 €
Forfait annuel cours de breton 100,00 €
Forfait annuel club de l’Amitié 50,00 €
Réunion professionnelle + buffet 150,00 € 150,00 €

CAUTION 500,00 € 500,00 €

Salle polyvalente




